

Parte de guerra de Martín Miguel de Güemes a Manuel Belgrano dando cuenta de la expulsión del ejército realista de la ciudad de Salta en 1817

5 de mayo de 1817

Martín Miguel de Güemes

Archivo histórico

<http://archivohistorico.educ.ar>

Exmo. Señor: Hostigados al cabo los tiranos de la terrible guerra que han sufrido por las tropas de la provincia, que tengo el honor de mandar, han abandonado al rayar este día esta plaza, dejándola tan en esqueleto, que por todas partes no presenta sino pruebas de la ferocidad española. He tenido la dulce satisfacción de ver un orden aun mayor que el de unas tropas de línea, con que han ocupado las de mi mando la plaza al desocuparla los enemigos, sin que ni la desnudez y miseria los haya obligado a perjudicar a sus habitantes en lo más leve.

Por las copias que adjunté a V. E. en mis anteriores comunicaciones debe estar instruido de parte de mis órdenes, e instrucciones para la persecución del enemigo en su retirada: así es que es mayor de la que puede creerse y cuyo pormenor avisaré a V. E. luego que la atención de perseguirlo me lo permita: entre tanto adelanto a V. E. este aviso para su satisfacción. Dios guarde a V. E. muchos años.

Campamento volante en Salta y mayo 5 de 1817.

Exmo. Sr. Martín Güemes